

LA DESGRACIA DE ANOCHE

Cuando en el Arenal se estaba quemando el castillo, hace explosión una bomba y resulta un hombre muerto y más de veinte heridos, algunos de ellos de gravedad

Como ocurrió el suceso.—Los heridos.—Detención del pirotécnico.—Identificación del cadáver.—Más detalles sobre los heridos

Cuando se preparan fiestas populares, en una de las que primero se piensa son los castillos. Es obligado este festejo atendiendo a la indicación popular que lo obliga, desde tiempo inmemorial, y ello atrae bien en feria o en fiestas de abril, enorme cantidad de público de la ciudad y la huerta que acude a presenciarlos.

Los pirotécnicos, acicados por ese entusiasmo general, suelen arreglar sus combinaciones de pólvora y fantasía reforzando con potentísimos ruidos los efectos de los castillos.

Es decir que desde hace algunos años, el éxito de los efectos de pólvora, mas que a las bengalas, chisperos y cohetes de color lo confían a las bombas y disparos de enorme potencia como si la mayor resonancia de los mismos fuera buscando la complacencia de cuantos los presencian.

Esto siempre hizo temer que algún día, cuando menos se esperara, bien por impericia, negligencia o cualquier otra causa, hubiera que lamentar alguna desgracia como la que anoche se produjo en el Arenal, en ocasión de estar disparándose el castillo.

Una nota tristísima es la que hoy tiene que registrarse en el suceso del día partiendo de los motivos antes expresados. Siempre que se prohibieron las explosiones de esta índole en tracas y fiestas populares, nos pareció admirable acuerdo de nuestra primera autoridad civil. Los truenos potentes, con los que se exageraban tales demostraciones de ímpetu o entusiasmo, no parecían que andaran a tono con las aspiraciones de un pueblo que mira por su nivel moral y por los derroteros ampulosos de la cultura.

Y ahora, al tener que reseñar ligerísimamente lo ocurrido anoche, al hacer explosión una bomba y traer ello tan funestas consecuencias, es de lamentar doblemente que la imprevisión de un pirotécnico y la poca precaución para tratar materia de tanto peligro, haya dado lugar a lo que tantas veces se ha temido y a cuya evitación tendían las medidas que en diversas ocasiones se emplearon.

Estos son los resultados de la incompetencia y la preparación desbarajustada, sin garantías algunas para la seguridad del público que había de instalarse tan cerca de esos tubos de hierro cargados de pólvora hasta la boca y acaso con lo que se creyera conveniente para conseguir las explosiones formidables en las que se cifra, indudablemente, el brillante resultado de estas fiestas de primitivo abolengo.

Este lamentable avyso servirá de recuerdo para no confiar demasado en los que preparan las instalaciones de los castillos tratándolo como cosa baladí, cuando siempre representó un peligro, que ahora, desgraciadamente, ha venido a confirmarse con la triste realidad, que vimos anoche.

Anoche a las doce y media cuando se estaba quemando el castillo de fuegos de artificio en la explanada del Arenal se oyó una detonación grandísima como si fuera la bomba final del castillo, y la extrañeza en los primeros momentos fué por que éste no había terminado estando la fachada sin quemar, como así mismo la traca que había alrededor de la gloria.

El público que estaba presenciándolo desde la gloria, en los primeros momentos o se dio cuenta de la desgracia, pero minutos más tarde en una silla y derramando sangre pasaba un herido por el centro del paseo que era conducido al Hospital y además dos autos cruzaron veces por entre la gente en la misma dirección. Cuando nos dirigimos al lugar del suceso, nos dijeron que por la acera de junto al río habían pasado varios heridos.

En el sitio donde ocurrió la desgracia, se encontraba el cadáver de un individuo, que presentaba la cabeza destrozada, no habiéndose identificado todavía.

En la puerta del Hospital y en el trayecto que conduce desde el paseo de la Reina Victoria a este Centro, había una multitud abigarrada, deseosa de enterarse de detalles de lo ocurrido y el nombre de los heridos.

Al yuntamiento llegaron casquillos de los tubos que contenían la pólvora, como también a los cafés del Arenal, llegando a romper la cornisa de la marquesina del café Moderno.

Otros heridos fueron conducidos a la Casa de Socorro. Fueron asistidos en el Hospital de heridos en distintas partes del cuerpo el arillero Barnés Barnés, soldado de Infantería, Joaquín Caravaca Pérez Miguel Ayala y Antonio Pinar y los paisanos Antonio Ayala García, Miguel Hernández Fernández, Teresa Marco, Rosendo San Pedro Vela, Angel Abellán Avilés, y Teodoro Meseguer, a más de otros varios.

En la casa de Socorro fueron curados: una señora, de heridas leves, que se encontraba presenciando el castillo desde los balcones del Ayuntamiento, donde fué alcanzada por un casquillo, los soldados del regimiento de Sevilla, Manuel Urrea Vera con heridas en el pie izquier-

do; Juan Teruel López y Galino Caña.

También fueron curados los paisanos Francisco Iniesta Moreno, de una herida en la pierna, Manuel Iniesta de fractura del pie izquierdo, Ana María Fernández en un codo, leve; Aguilera Zamora de una herida en la cabeza, Quintín López de herida en el vientre y otros varios más que dado el carácter levísimo de sus heridas es innecesario dar los nombres.

En el Dispensario de urgencia del doctor Andrés, fueron asistidos Carmen Méndez López de 17 años, de una herida dislacerante producida por metralla en la articulación de la rodilla interesando elementos intraarticulares de pronóstico reservado; José Martínez Tudela de 37 años, de una herida contusa con hematoma en la región parperea izquierda, leve y Gabrie Saura González, de 20 años, del Palmar, de herida contusa en la región parietal derecha, leve también.

El pirotécnico autor del castillo, es vecino de la Puerta de Orihuela y se llama Juan García Sevilla, el cual ha sido detenido.

A última hora nos enteramos de los nombres de algunos de los heridos no reseñados anteriormente y que fueron curados en la Casa de Socorro.

Estos son los siguientes: Mariano Lorca Vicente, de 44 años, habitante en la calle de San Luis Gonzaga número 17, de herida en el pómulo derecho.

Juan Martín, de 17 años, habitante en el camino del Palmar, de una herida en el párpado superior del ojo derecho.

Antonio Manresa Velázquez, de 12 años, con domicilio en la Puerta Nueva número 7, de herida en la región nasal.

Los heridos después de curados fueron trasladados al Hospital quedando dos en la Casa de Socorro.

También logramos enterarnos de que los soldados heridos pertenecen todos a la segunda compañía del regimiento de Infantería número 33.

El cadáver del soldado ha sido identificado, resultando ser el de Salvador Navarro Olivares.

SE APLAZA EL COSO BLANCO

La junta municipal de festejos, en vista de la desgracia ocurrida anoche, acordó suspender la celebración del Coso Blanco, que estaba anunciado para esta tarde.

Dicho festejo ha sido aplazado, según se nos dice, para el próximo viernes.

La Virgen de la Fuensanta con honores de Capitán General

Al recibir el Gobernador ayer a los periodistas les manifestó que en contestación a un telegrama suyo al ministro de la Guerra había recibido un despacho, en el que se le comunicaba que se había dado las oportunas órdenes al Capitán General de Valencia, para que el día de la Coronación, se le rindan honores de Capitán General con mando en plaza a nuestra excelsa Patrona María Santísima de la Fuensanta.

La noticia cundió enseguida por Murcia, celebrándose mucho esta decisión, a la par que deseándose se solucionara favorablemente, el expediente por hoy pendiente para que estos honores sean para siempre.

Noticiero local

Continúa abierta en este Instituto de 2ª Enseñanza la matrícula para los alumnos de enseñanza libre, hasta el 31 del mes actual, fijándose en el tablón de anuncios de este Centro los documentos que deben aportar, así como los pagos que necesitan hacer dichos alumnos.

PARA LA CORONACION

Se vende acreditado establecimiento dedicado a Comidas, Bar y Hospedaje.

Para más detalles, en esta Administración.

Ha dado a luz una robusta niña la señora doña Peligros Cano, esposa de nuestro buen amigo don Pedro Belmonte.

Tanto la madre como la recién nacida disfrutan de buena salud.

Enviamos a los dichosos padres nuestra enhorabuena.

Ayer celebraron su onomástico doña Milagros Rubio, culta profesora de la Normal de Maestros y su bella hija Milagritos.

A las muchas felicitaciones recibidas una la nuestra.

Juegos florales

Fallo del Jurado de pintura, escultura y arte decorativo

En la ciudad de Murcia, a siete de Abril de mil novecientos veintisiete, siendo los abajo firmados jurados bajo la presidencia de don Pedro Sánchez Picazo, se procedió a examinar los trabajos presentados de pintura, escultura y arte decorativo, para los Juegos Florales, acordándose:

1. Declarar desierto el premio de pintura.
2. Dar el premio de escultura al único trabajo presentado con el lema «Homenaje».
3. Declarar desierto el de decoración del Teatro de Roma, por ausencia de bocetos.

Y para que conste, firmamos la presente acta en Murcia, fecha ut supra.

Pedro Sánchez Picazo.—Cándido Banet.—José María Sanz.—Mario Antonio Ros.—José Antonio Rodríguez.

VIDA DEPORTIVA

En la primera contienda R. Murcia D. Español, vence este último por 3 a 2

Ayer a las seis cuarenta y dos minutos a las órdenes de Bevier, del Colegio murciano se alinean por el Español:

Zamora, Sepriá, Portas, Keiser, Solé, Caicedo Oyarriaga, Vilar, Mauri Padrón y Yurrita.

Y por el Murcia: Yusep, Flores, Roselló, Marcos, Prats, Josechu, Castelló, Alvarez, Zamora, Castro y Albox.

En la primera parte vimos jugar al fútbol como hacia mucho tiempo no se había visto en la Condomina.

No en balde el Deportivo es el eterno rival del Barcelona, pues ayer tuvo ocasión de demostrarnos su gran clase.

El pase corto lo practican admirablemente y la rapidez de su línea deliera en la que destaca sobre todos Padrón por su admirable regate y toque de balón, seguida del corale de Mauri, de la ciencia de Vilar que fué el que llevó la línea con sus pases preciosistas y los centros de Yurrita, templadísimos y muy peligrosos.

La línea media es lo más flojo del equipo, aunque ayer realizó una buena labor, no se puede hacer más ante la avalancha de la delantera murciana que ayer hizo un magnífico partido.

La defensa es segurísima, se penetra admirablemente y es muy difícil de desbordar.

De Zamora podemos decir que es el director de la «línea» pues con sus voces indicaba a sus compañeros la colocación. Hizo una estridida escarriante que demostró su clase de indiscutible meta internacional.

El Real Murcia hizo ayer un gran partido solo la labor del conjunto fué estropeada en muchas ocasiones por Castro, que no hizo casi nada, a más de perder una gran ocasión de marcar, pues solo a dos pasos de Zamora tiró fuera un balón inexplicablemente.

Albox jugó orrores, se le dió mucho juego y fué el delantero más peligroso de la línea atacante.

El ala Alvarez Castelló bordó combinaciones que sembraron muchos momentos de peligro para Zamora.

Roselló en la defensa estuvo muy seguro, despejando con soltura momentos peligrosos.

En la línea media del Real Murcia Prats no repuesto de las lesiones sufridas en el partido internacional España-Suiza jugó mucho y Marcos que comenzó mal, pues fué moralmente el responsable del primer tanto del Español se corrigió, llegando a desbaratar muchas y peligrosas combinaciones de Padrón-Yurrita. Solo Josechu tuvo una actuación deficiente.

Yusep inconmensurable, fueron muchos los tiros que por sí sobre todo una magnífica estridida a un soberano chut de Mauri que no lo hubiera hecho mejor Zamora.

De la segunda parte no hay que decir nada, pues el Espa-

ñol cambió de táctica y el juego duro brilló en casi toda ella.

En resumen un buen partido en la primera parte, juego cohesionado por ambos equipos y llevado a gran tren.

En la segunda nos gustó más el Murcia; solo que si la línea delantera hubiera chutado algo más, tal vez otro hubiera sido el resultado.

El Español tuvo que empujarse a fondo, pues ayer luchó con un equipo que llegó a igualarle en táctica y rapidez.

LOS GOALS

Tres consiguió el Español, los tres marcados por Padrón. El primero magnífico, después de driblar a Marcos y Flores; el segundo muy oportuno y el tercero en offside.

Los del Murcia fueron marcados; el primero por Castelló al entrar a recoger un remate de cabeza de Castro que hubiese sido fuera si a gran tren y con la cabeza oportuno si no lo hubiese metido en la red españolista, sin que Zamora hubiera podido hacer nada.

El segundo de penalty, con que fué castigada una mala entrada de Sepriá y Zamora, a nuestro delantero centro. LA NOTA DISCORDANTE

Párrafo aparte merece la actuación de Bevier.

En la primera mitad hizo un arbitraje acertado.

En la segunda él tuvo la culpa de que a la afición no satisficiera el juego, pues continuamente dió muestras de desagrado ante las faltas que pasaba al Español. Hay también que apuntar en su haber el no contar el juego duro que en ella se empleó, y el dar por válido el tercer tanto del Español, pues a la jugada había precedido un clarísimo offside de Padrón.

Ahora vaya nuestra más enérgica protesta por el incidente promovido.

No se debe jugar con un público como el nuestro que tan as prueba de deportismo ha dado. No hay derecho a que por ser la primera autoridad en el campo se dé por terminado un partido antes de la hora señalada.

¿Es que los colegiados murcianos no saben que el juego no se puede terminar hasta la hora marcada? (Porque eso no es la primera vez que ha ocurrido; han sido algunas, y una no hace mucho, y lo peor que fué en partido de campeonato). Y sin embargo, el público murciano, siempre lo ha tolerado, pero ayer ante la expectación que despertó el match y ante el empate a dos goals de los equipos, hizo muy bien en protestar de tal atropello.

¡Er! mucha la expectación que había!

Mañana tarde a la misma hora se celebrará el segundo partido, y es casi seguro que dada la expectación que existe en la afición el campo de la Condomina se vea completamente lleno de público.

FRAN NO-LO

DIARIO DE CARTAGENA

LOS DAÑOS DEL TEMPORAL

A los daños registrados por el temporal de levante, de que dábamos cuenta en el número del sábado, que que añadiremos a la pérdida de la antigua goleta «Unión», de la matrícula de Mazarrón, cuyo naufragio en aguas de Villaricos se ha confirmado.

Con ella han perecido sus ocho tripulantes más veintiocho hombres de otras embarcaciones que se refugiaron en la goleta, por suponer lo más fuerte para resistir el temporal.

El laúd «Dolores» de la misma matrícula que se encontraba perdido, ha aparecido en Málaga derrotado y con sus siete tripulantes a bordo, salvos y sanos. SOLEMNES FIESTAS RELIGIOSAS

El sábado y domingo se celebraron con gran solemnidad las fiestas religiosas organizadas por la Junta de gobierno del santo Hospital de Caridad para conmemorar el cuarto aniversario de la coronación canónica de nuestra excelsa Patrona, la santísima Virgen de la Caridad.

DE SOCIEDAD

Se ha concedido licencia para contraer matrimonio con la bella señorita Caridad Arnau Aurides, al teniente del regimiento de Cartagena Manuel García Verdugo Rodríguez.

Ha sido promovido a capitán el teniente de Ingenieros don José Ruiz de Valdivia.

Ha sido nombrado vocal de la Comisión oficial del Motor y del Automóvil, nuestro paisano el ingeniero de caminos y puentes don Francisco Javier Cervantes y Sanz de Andino.

Se ha declarado apto para el ascenso a nuestro paisano el comandante de Ingenieros don Federico Bossa Forment.

HURTO DE BOTELLAS

El guardia municipal Colmena, a requerimientos del dueño de la droguería de la calle del Duque don José Gama Mosin, ha detenido a los menores Damián Aledo Gama, de siete años y a Jaime Martínez Ayala, de ocho años los cuales venían desde hace días sustrayendo de dicha droguería botellas de loción de esencias valoradas cada una en 150 ptas y en el día de ayer se llevarían unas diez botellas.

El regreso del «Argús»

Río Janeiro, 19. Se ha fijado el siguiente itinerario para el regreso del avión «Argús» a Portugal: Río Janeiro, Natal, Pará, Eretoon, Méjico, San Francisco, Los Angeles, donde cambiará los motores, siguiendo a Nueva Orleans, New Fairland, San Miguel, Azores y Lisboa.

Protectora de los pobres

Número de reunión ayer

